

DÉCEMBRE 2025

# PROTESTANT PLAINE



Le bulletin d'information des Églises locales  
de Chabeuil-Châteaudouble  
de La Véore,  
et de Portes-lès-Valence.



## Edito

ELISABETH G. - PORTES

Pour beaucoup de gens, Noël est avant tout une fête « magique ». Les villes s'illuminent, la frénésie des cadeaux s'installe, la fête devra être une « réussite parfaite »...

Bien sûr, nous aimons les marchés de Noël (surtout artisanaux et avec de belles et bonnes choses faites maison) : lumières, musiques et bonnes odeurs invitent à nous retrouver pour vivre de bons moments de partage.

Oui, mais au premier Noël de tous, il y avait quoi ?

De la magie? Pas du tout.

De la lumière ? Pas beaucoup, non plus...

De la musique et une table débordant de mets festifs, un sapin avec des cadeaux «par milliers» ?

Jamais de la vie !

Parlons-en, de la VIE...

De futurs parents, Madame enceinte jusqu'au cou, doivent se plier à une obligation administrative pénible, un recensement nécessitant un déplacement à pied sur des chemins poussiéreux, jusqu'au lieu d'origine de Monsieur, un patelin insignifiant avec un drôle de nom : Bethléhem, ce qui veut dire « la maison du pain ».

Mais le pain, surtout le « pain de ce jour », est absolument nécessaire à la vie humaine.

Au moment de l'accouchement, désolé Madame, l'auberge est pleine, il n'y a plus qu'une petite place à côté de la mangeoire des bêtes ...

Luc 2, versets 6 à 7 : deux petites phrases. Marie donne la vie à son premier enfant, l'enveloppe de langes et l'installe dans la mangeoire. Voilà Noël.

Sauf que le petit garçon sera appelé Jésus - « Sauveur » (en donnant la « vie éternelle » dans la foi), ou encore Emmanuel - « Dieu avec nous ».

Il deviendra un prédicateur itinérant, homme de paix, de guérison, de pardon, de joie de vivre, un guide spirituel et un ami qui donnera sa propre vie pour tous ceux qui reconnaissent en lui le « fils de Dieu », de ce Dieu de la Bible, débordant d'amour pour tous les humains...

La « magie » de Noël n'est pas ce que font les humains, mais ce que Dieu fait ad-venir dans notre monde.

Pendant l'Avent (du latin : *ad-ventus*) nous sommes en chemin symboliquement, porteurs d'une bonne nouvelle : Noël, c'est la venue au monde de ce bébé à la fois si particulier et si semblable à tous les autres, Jésus, l'aîné de Marie.

Celui qui sauve.

A tous un bel Avent, et un bon Noël !

## Prière

OLIVIER G. - PORTES

*En ce temps de Noël, nous pensons à toutes celles et à tous ceux qui débutent ou continuent leur vie avec quelques soucis.*

*C'est Toi, Seigneur Jésus-Christ, qui vient aujourd'hui, nous rejoindre pour la Vie.*

*Alors de tout cœur un grand MERCI.  
Tu es une lumière, venue sur cette terre,  
et Tu nous éclaires tous, pour nous donner envie d'éclairer aussi autour de nous.*

*Soyons donc remplis de joie en écoutant Ta voix.*

*Réjouissons-nous toujours d'avoir Ton Amour  
et Ta présence dans nos cœurs.*

*Amen*



## Retour sur... Brasero-Châtaigne

ELISABETH G. - PORTES

Le 5 novembre dernier, nous étions une trentaine, voisins de la Margelle et paroissiens de la Plaine, à nous rassembler autour du brasero, pour déguster de délicieuses châtaignes, du jus de pommes épicé chaud et une bonne salade de fruits. A refaire !



## Retour sur... le concert Entresol

ELISABETH G. - PORTES

Le 8 novembre, le temple de Portes a accueilli le chœur d'hommes du Dauphiné « Entresol », pour un concert enchanteur. Sous la direction de Bruno Papoz, une bonne trentaine de voix masculines a régalé un public très nombreux avec un programme varié.

Dans le cadre des 25 ans du temple, les chants étaient choisis parmi plein d'origines différentes. D'un traditionnel grec orthodoxe jusqu'à du traditionnel du Kenya, en passant par du tzigane, un Kyrie, du Schubert ou une prière des frères moraves, sans oublier des Gospels, un chant zoulou, la « prière du loup », un chant ukrainien et autres pépites. Le public a été transporté de sonorité en sonorité, d'émotion en émotion. Christian Bonnet, pasteur, en « Monsieur Loyal » de la soirée, introduisait les chants, parfois avec humour, parfois avec gravité, selon leurs origines.

## Retour sur... le concert Silowé Gospel

LISETTE G. - LA VÉORE

Nous avons vibré, chanté, dansé avec le groupe des « Silowé Gospel » le 15 novembre au temple de Montmeyran. Ce concert, à l'initiative de nos amis de l'église évangélique des Préaux, avait toute sa place dans cette période de l'Avent et l'assistance nombreuse s'est régalée. Bravo à toutes et tous et à bientôt !

## Si Gabriel m'était conté...

JEAN MARC LERESCHE

Que les hommes sont incrédules ! Pourquoi peinent-ils tant à croire une bonne nouvelle ? Des mal-croyants, je vous dis. Rien que cela, ni plus, ni moins ! Excusez-moi, vous me reconnaisserez, n'est-ce pas ? Mais oui, allez un petit effort, vous avez certainement déjà entendu parler de moi, c'est évident.

Je m'appelle Gabriel et je suis un ange. Un messager de Dieu, un envoyé, un porteur de bonnes nouvelles.

Au début de mon engagement, je croyais que ça allait être un métier facile. Pensez : aller annoncer de bonnes nouvelles aux humains.

Je me disais : les humains, ils croient aux messagers, ils croient que rien n'est impossible à Dieu. Ils croient ce qu'on leur dit. Mais, j'ai vite déchanté. Les humains, ils croient mais... sous conditions : ils veulent des preuves pour croire.

Tenez, pas plus tard qu'aujourd'hui. J'ai reçu un ordre de mission du Créateur : aller à Jérusalem et annoncer à un prêtre, un certain Zacharie, que sa prière allait être exaucée dans des délais... disons raisonnables.

Je l'ai surpris dans le sanctuaire, là où il faisait son métier de prêtre, brûlant l'encens et faisant ainsi monter toutes les prières du peuple vers le Créateur, et la sienne, avec toutes les autres.

Je suis apparu, tout près de l'autel, bien visible, mais pas trop, un peu discret quand même.

Je m'invite. Je ne m'impose pas.

- Psst... Que je lui ai dit. Eh, Zacharie, regarde par ici. Non, pas là, ici... Voilà c'est cela...

Il m'a vu. Et il est resté, comme ça, bouche bée. Plus un mot. Ça m'a étonné.

Je me suis dit : un prêtre doit reconnaître les messagers du Créateur. Il doit bien attendre une réponse. Il a prié. Aurait-il oublié ?

« Dieu se souvient », c'est la signification de son nom, à Zacharie.

Eh bien, il s'est à peine souvenu qu'il avait prié le Tout-Puissant de lui accorder un fils. Il s'est à peine souvenu que le Créateur n'oublie pas les prières et qu'il les exauce. A peine s'il s'est souvenu que le Créateur envoie des messagers. Il restait là. Alors, c'est moi qui ai parlé :

- Zacharie, ta prière a été entendue et tu auras bientôt un fils.

Si ça, ce n'est pas une bonne nouvelle : la naissance d'un enfant. Et d'ailleurs, je ne vous ai pas dit : Zacharie et sa femme Élisabeth, sont vieux tous les deux. Et elle ne peut pas avoir d'enfants.

Lui, il prie. Elle, elle espère. Moi, je viens lui annoncer qu'il va être papa.

Qu'auriez-vous fait à sa place ? Vous auriez dansé de joie, non ?

Suite page 3





Et bien d'abord, le vieux Zacharie a eu peur de moi. Non mais, vous m'avez bien regardé ? Je fais peur, moi ? Allons, sérieusement...

Alors, je l'ai rassuré :

- N'aie pas peur, que je lui ai dit.



Et je lui ai raconté que le Créateur allait réaliser sa prière fervente, aux accents de désespoir peut-être aussi. Parce que le temps presse.

- Tu auras un fils au destin peu commun et tu l'appelleras Jean, «Dieu fait grâce», c'est un beau nom, ça. On le connaîtra aussi sous le nom du Baptiste.

Mais, il restait dubitatif. Pas un mot, rien ! Il aurait pu dire MERCI. Mais, non, ses premiers mots ont été : « À quoi le reconnaîtrais-je ? » C'est là que je me suis dit : « Ça va être un peu plus compliqué que prévu. »

Attends, Zacharie. Il y a eu l'histoire de tes ancêtres, Abraham et Sarah ? Allez, souviens-toi : en ce temps-là, c'est un collègue qui avait annoncé au vieux couple, sous les chênes de Mambré et autour de la table qu'ils deviendraient parents. Et Sarah, vieille elle aussi... avait ri. Elle n'a pas cru.

Mais pourquoi les créatures du Créateur sont-elles si incrédules ? Parce qu'elles sont vieilles ? Ah, ça doit être cela.

Mais ne savent-elles pas, ces créatures à l'image du Créateur, que rien n'est impossible à Dieu ? Et vous, vous me croyez, vous le savez, n'est-ce pas ?

Rien n'est impossible. Parce que, dès les commencements, le Créateur prit un peu de poussière, la modela en un humain et souffla dans son nez son souffle de Vie.

Alors, pensez, faire naître des enfants du ventre de vieilles femmes. C'est un jeu... d'enfants.

Mais revenons à Zacharie. Plus je lui expliquais, moins je le convainquais. Il remettait tout en question, voulait des explications, des preuves.

Et j'entendais le peuple qui s'impatientait de l'autre côté du rideau qui sépare le sanctuaire. Ça commençait de durer, toute cette histoire. Ma patience d'ange était mise à rude épreuve et finalement, n'y tenant plus, je lui ai cloué le bec, à Zacharie :

- Tu seras muet jusqu'aux temps fixés. Et toc !

Alors là enfin, il est resté sans voix. Bien fait ! Non mais, c'est si difficile de croire ce que j'annonce ?

Bon, je m'en suis un peu voulu quand même. Mais il m'a énervé et il a dépassé les bornes.

Je ne lui annonce pas la naissance du Messie quand même, juste celui qui va lui ouvrir le chemin.

Alors, il est sorti du sanctuaire, Muet. Ça ne l'a pas empêché de parler. Mais avec les mains. Il faisait des gestes, tant et plus, que la foule se disait qu'il devait avoir eu une vision. D'autres prétendaient que l'encens lui était monté à la tête. Moi, je me cachais et je riais à mon tour. C'était drôle !



Bon. Ce n'est pas tout cela, je resterais bien avec vous, mais je n'ai pas l'éternité devant moi. J'ai encore du travail ici-bas, une autre mission. Je dois aller à... Nazareth, en Galilée. Chez une certaine Myriam, qu'on appelle aussi Marie, c'est la même chose.

Je vais lui annoncer qu'elle a été choisie pour porter le Fils du Créateur dans son ventre.

Au moins, avec elle, ce sera plus facile. Une jeune fille me croira sans poser de questions. Ce ne sera qu'une formalité.

Mais pourquoi les hommes sont-ils si incrédules ? Pourquoi ?

## Appel aux dons

### LES TRÉSORIERS DES 3 PAROISSES

Chers amis,

Nous avons suivi avec vous, l'aboutissement du projet de La Margelle et nous vous informons régulièrement des progrès du Jardin d'Orfeuille. Ambitieux mais stimulants, ces projets sont promesse de plus d'engagements, plus de liens et d'ouverture au-delà de nos trois paroisses.

Nous accueillons pour une année, envoyée par la Région, la pasteure Marie-Pierre Van Den Bossche. Elle a à cœur de donner à tous l'impulsion pour dynamiser chaque paroisse. Nous savons que toute l'aide de l'Eglise pour l'envoi de ministres et ses missions d'évangélisation est tributaire des dons reçus. Nous exprimons notre reconnaissance à tous les généreux donateurs.

Et en cette fin d'année, dans nos paroisses, un retard financier d'environ un trimestre, est présent ; mais grâce à vos dons, tout est encore possible.

Merci à vous tous, donateurs réguliers ou occasionnels, qui portez ainsi les projets de nos paroisses.

« Ne nous lassons pas de faire le bien, car si nous ne nous décourageons pas nous aurons notre récolte au moment voulu » Galates 6,9

## Rencontres œcuméniques de l'Avent

**Mardis 2, 9 et 16 décembre  
18h30  
Eglise-temple à Beaumont**

Le comité œcuménique de l'église-temple de Beaumont nous propose trois temps de prière pendant la période de l'Avent de 18h30 à 19h15. Nous attendrons, célébrerons et méditerons ensemble sur cette période si particulière dans ce lieu partagé et ouvert, tournés vers « l'Emmanuel ». Vous êtes les bienvenus, en toute simplicité.

## Le village de Noël

**Jusqu'au 4 janvier  
les samedis et dimanches  
de 14h à 18h  
Temple de Montmeyran**

A l'initiative de deux amies, Chantal et Claudette, nous avons relevé le défi : installer un village de Noël de plus de 15m<sup>2</sup> dans le temple de Montmeyran !

Que de travail pour la petite équipe de passionnés dans la réalisation des différents villages, les décors, les supports, l'éclairage, les centaines de santons, personnages, animaux, accessoires...

Sans oublier la crèche ! Quel émerveillement de découvrir le forgeron, les bûcherons, les troupeaux dévalant les collines, les lavandières, les enfants jouant, sautant...

Le résultat est grandiose : un vrai régal pour les yeux des petits et grands, un enchantement pour tous.



## Goûters de Noël

**Samedi 6 décembre à 15h**

**Chabeuil - La Margelle  
et**

**Lundi 8 décembre à 15h**

**Montmeyran - Maison paroissiale**

Vous êtes chaleureusement invités pour un goûter festif, avec un temps de partage autour de l'Avent et des cantiques de Noël.

Un moment d'échange, de discussion, de rencontre entre papillotes et mandarines !



## Fête de Noël

**VALÉRIE VDL - CHABEUIL**

**Samedi 13 décembre - 15h30**

**Temple de Portes-lès-Valence**

Faune et Flore, tel est le thème du club Bible. Faune et Flore : quel lien avec Noël ?

Le bœuf, l'âne, les récits de la nativité ne les mentionnent pas.

Et pourtant, ce bœuf et cet âne se retrouvent dans nos crèches et au creux de notre imaginaire.

Et la Flore ?

Il en est question dans le livre d'Esaïe. Il est annoncé au chapitre 11 : « un fils sortira de la famille de Jessé, comme une jeune branche sort du vieux tronc. Une nouvelle branche poussera à partir de ses racines » !

Alors en Avent vers Noël : le 13 décembre à 15h30 au temple de Portes-lès-Valence, les Eglises de la Plaine et les monitrices du club Bible vous invitent à la fête de Noël suivie d'un goûter partagé.

## Aller à la rencontre du texte Biblique

Rencontre animée par la pasteur  
Marie-Pierre Van den Bossche.

## Etre femme dans la Bible

*Les Matriarches (suite)*



**Mercredi 10 décembre  
de 17h30 à 19h**

**Chabeuil - La Margelle**

Prolongé pour ceux qui veulent par le partage d'une soupe ou grignoter ce que chacun aura apporté.

## Contes & musique

**Mercredi 17 décembre - 17h**

**Chabeuil - La Margelle**

Lecture à plusieurs voix sera donnée de trois contes de Noël inédits, accompagnés musicalement.

Pour petits et grands : bougies et chant, musique et contes, pour sourire ou pour réfléchir, à une voix ou à plusieurs !

Temps de l'Avent en nos coeurs joyeux, venez nombreux !

## En Avent vers Noël !!!



Les Eglises de la Plaine de Valence,  
et les monitrices du club Bible  
vous invitent à la

**Fête de Noël  
le 13 décembre à 15h30  
au temple de Portes-lès-Valence  
suivi d'un goûter partagé.**

Un calendrier de l'Avent sera offert aux familles qui ont des enfants ou des petits-enfants.

Alors, à bientôt ?

Club biblique et Kt invités dès 13h30.

# AGENDA

SEMAINE  
DU  
01/12  
AU  
07/12

- Lun. 1 Atelier tricot, Portes 14h-16h  
Mar. 2 Accueil à La Margelle 9h30-12h  
Mar. 2 Temps œcuménique de prière de l'Avent, Beaumont église-temple 18h30-19h15  
Jeu. 4 Réunion de prière, MP à Montmeyran 17h  
Ven. 5 Chants de Noël et animation musicale, Beaumont église-temple 18h-20h  
Sam. 6 - Goûter de Noël - Chabeuil La Margelle 15h-17h  
Dim. 7 **Cultes** : Montmeyran temple 10h15 / Chabeuil La Margelle 10h30 / Portes 10h30

SEMAINE  
DU  
08/12  
AU  
14/12

- Lun. 8 Atelier tricot, Portes 14h-16h  
Lun. 8 Goûter de Noël - Montmeyran maison paroissiale 15h-17h  
Mar. 9 Accueil à La Margelle 9h30-12h  
Mar. 9 Temps œcuménique de prière de l'Avent, Beaumont église-temple 18h30-19h15  
Mer. 10 Rencontre biblique "Etre femme" dans la Bible, La Margelle 17h30-19h  
Jeu. 11 Réunion de prière, maison de paroisse à Montmeyran 17h  
Sam. 13 **Fête de Noël de l'Ensemble**, Portes 15h30 suivi d'un goûter  
Dim. 14 **Culte** : Portes 10h30

SEMAINE  
DU  
15 / 12  
AU  
21 / 12

- Lun. 15 Atelier tricot, Portes 14h-16h  
Mar. 16 Accueil à La Margelle 9h30-12h  
Mar. 16 Temps œcuménique de prière de l'Avent, Beaumont église-temple 18h30-19h15  
Mer. 17 Contes & musique, Chabeuil La Margelle 17h-19h  
Jeu. 18 Réunion de prière, maison de paroisse à Montmeyran 17h  
Sam. 20 **Culte** Portes 17h  
Dim. 21 **Cultes** : Beaumont 10h15 / Chabeuil La Margelle 18h

SEMAINE  
DU  
22 / 12  
AU  
31 / 12

- Mar. 23 Accueil à La Margelle 9h30-12h  
Mer. 24 **Veillées de Noël** : Portes 18h / Montmeyran temple 18h30 / Châteaudouble 19h  
Jeu. 25 **Culte de Noël** : Châteaudouble 10h30  
Dim. 28 **Cultes** : Etoile 10h15 / Portes 10h30

Pas de culte le dimanche dans votre paroisse ? Rapprochez-vous d'une paroisse voisine...

**Vous pouvez soutenir l'Eglise par vos dons.**  
Tout don ouvre droit à une réduction d'impôt égale à 66% du montant versé.

Église protestante unie de  
Chabeuil-Châteaudouble

7 rue de Mönchweiler  
26120 Chabeuil

Téléphone : 06.63.07.28.62  
[chabeuilchateaudouble.epudf@gmail.com](mailto:chabeuilchateaudouble.epudf@gmail.com)

Église protestante unie de  
La Véore

Pasteure Marie-Pierre Van den Bossche  
**07 68 63 16 02 - [marie-pierre.vandenbossche@epudf.org](mailto:marie-pierre.vandenbossche@epudf.org)**

6 rue André Milhan  
26120 Montmeyran

Téléphone : 07.77.83.09.92  
[epulaveore@gmail.com](mailto:epulaveore@gmail.com)

Église protestante unie de  
Portes-lès-Valence

9 rue Émile Zola  
26800 Portes-lès-Valence

Téléphone : 07.67.47.25.06

# ANIMATIONS LA MARGELLE

## de décembre

CHAQUE  
MARDI  
SAUF MARDI 30



SAM.  
06



MER.  
10



MER.  
17



### *Mardi de La Margelle*

ACCUEIL ECOUTE PARTAGE  
9H30 - MIDI

Venez prendre le temps d'une pause  
autour d'une boisson.



### *Gouter de Noël*

AUTOUR DE L'AVENT  
15H - 17H

Gouter festif, un temps de partage autour de  
l'Avent et des cantiques de Noël.

### *Etre femme dans la Bible*

RENCONTRE BIBLIQUE  
17H30 - 19H

Animé par la pasteure MP Van den Bossche.  
19h à 20h : souper partagé pour ceux qui veulent !

### *Contes et musique*

AUTOUR DE L'AVENT  
17H - 19H

Lecture à plusieurs voix, accompagnée  
musicalement, de trois contes. Tout public.